

PRECIOS DE SUSCRICION:

Pago adelantado. A LAS DOS EDICIONES — En Murcia, 8 rs. mes y 10 trimestre: fuera, 23 rs. trimestre: por comisionado, 25. En ultramar y extranjero, 40. A LA EDICION SEMANAL SOLA — En Murcia, 6 rs. sem. sin: fuera, 8. Con dibujos un real mas al mes.

LA PAZ DE MURCIA.

EDICION DIARIA DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Linea de anuncios, de 1 a 6 dias, a 50 ctmos. cada dia, por 7 dias a 44, por 8 a 40, por 9 a 37, por 10 a 34, por 11 a 32 y de 12 en adelante a 30. A los suscritores de trimestre a la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales o de defuncion, etc., rigen otros precios.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTONUMEROS 6. OFICINAS. CALLE DE ZOOO, NUM. 5. EN PARIS D. C. A. P. VAVEDRA TAITBOU: 58

LA PAZ DE MURCIA.

ASOCIACION AGRICOLA.

Una institucion se halla extendida por toda Europa, que acaso en ningun pais es tan util y necesaria como en España.

En Inglaterra, en Bélgica, en Suiza y en Alemania, se hallan establecidas sociedades libres de agricultura, que abren concursos, establecen campos de experiencias, poseen laboratorios de quimica agricola y fundan escuelas públicas, cursos públicos y conferencias públicas, que propagan, en fin, por todos los medios, sin pedir nada al Estado, la enseñanza de la agricultura.

Esta industria es la que mayor contribucion paga, la que mayor número de brazos da al ejército y la que en un pais como el nuestro debiera merecer una atencion privilegiada.

Su estado, sin embargo, es lastimoso; vive a espensas de la rutina; no se guía por ningun principio científico; se explota sin inteligencia, emplea procedimientos primitivos, se hallan en un estado deplorable.

Ni podia suceder otra cosa, dadas las condiciones que la rodean: las cuatro quintas partes de nuestros labradores no saben leer, y por lo siguiente no han podido adquirir la mas ligera nocion científica de la agricultura; trabajan mal la tierra, porque así la vieron trabajar a sus mayores, que de generacion en generacion vienen haciendo lo mismo desde la espulsion de los arabes; siembran sin tener el menor conocimiento del laboratorio donde arrojan la semilla, ni de las leyes de la germinacion; cosechan sin sospechar siquiera que queda mejoría en la cantidad y calidad de los frutos; en una palabra, trabajan empleando medios atrasadissimos, sin que se les pase por la cabeza que haya manera de emplear otros mas racionales y mas sencillos, por medio de los cuales puedan hacer en una semana lo que ahora hacen en un mes, y hacerlo además de tal modo, que aumenten considerablemente el valor de sus frutos.

A remediar estos males puede contribuir mucho una instruccion primaria diferente de la que hoy se da en España, una buena coleccion de cartillas agricolas. Otros medios hay de promover el adelanto de los labriegos: la fundacion de un buen instituto agricola, que sirva de plantel a profesores que lleven por todas partes el conocimiento de la ciencia; la creacion de institutos provinciales, donde se dé la enseñanza agricola; el aumento de las casas-modelo de labranza y la reforma de las que existen; pero todos estos medios, principalmente oficiales, por eficaces que parezcan en la teoria, están muy lejos de serlo en la práctica.

¿Qué resultados ha dado la escuela de Villavieja? ¿Cuál las granjas modelos establecidas en varias provincias? Ambas instituciones cuentan ya bastantes años de antigüedad para que pueda formularse esta pregunta: ¿se nota su influencia en el estado de nuestra agricultura? Indudablemente no; pues bien es preciso no insistir en esperar del gobierno, y exclusivamente del gobierno, lo que pueden y deben hacer los interesados, y lo que ni puede ni debe hacerse con recursos del Estado.

Fijémosnos, por ejemplo, en una de las principales necesidades de nuestra agricultura; en la maquinaria agricola: ¿está ni debe estar al alcance de gobierno alguno sustituir los adelantos modernos a las antiguas rutinas? No habrá quien conteste afirmativamente; pero al mismo tiempo, habrá muchos, practicamente conocedores de la vida rural, que nos pregunten si creemos hacedero que esté eso al alcance de los labradores, si, suponiendo que conocieran sus ventajas, puede esperarse que tengan ni recursos, ni decision para usar los útiles y las máquinas que se emplean ya casi en toda Europa.

Claro es que tampoco está al alcance de los labradores individualmente comprar segadoras y trilladoras, poner en movimiento por los campos de Castilla esas locomotoras que aran tan profunda, tan perfecta y tan rápidamente una estension considerable de terreno al dia.

Pero lo que ni está al alcance del gobierno, ni de los labradores individualmente, está colectivamente en sus manos el dia que se asocien.

Solo con unirse adquiriran fuerza y empezarán por tener en la sociedad la representacion de que hoy carecen; solo con celebrar congresos agricolas anuales, saldrán del aislamiento en que se hallan, adquiriran nuevas ideas, tendrán un estímulo para adelantarse, podrán formular sus quejas y sus peticiones. Pero no es esto solo: si de la union naciere la fuerza, de ella nacerán tambien los medios de que los centros agricolas quieran ensayar y adopten la maquinaria moderna, sin la cual no saldremos nunca del lamentable atraso en que nos hallamos.

Si la idea de la asociacion agricola fuera nueva podria pasar para algunos como una utopia; pero cuando no solo se halla admitida, sino que está dando los mejores resultados en las naciones mas adelantadas de Europa, debér nuestro es llamar la atencion hacia ella, pedir que se mediten sus ventajas y hacer un llamamiento al patriotismo de los propietarios rurales, de ilustracion y de buena voluntad, para que se decidan a hacer en comun los esfuerzos que muchos de ellos hacen hoy aislada y por consiguiente estérilmente, animados del deseo de introducir adelantos en nuestra agri-

cultura, estendiéndose y poniéndose de acuerdo para fundar una sociedad de agricultura.

(Imparcial.)

Nuestro numero de hoy lleva un vacío que no sabemos como llenar. El Caballero Particular ha muerto para los lectores de La Paz. Hemos recibido un atento recado de dicho señor advirtiendonos que cesa en la publicacion de sus revistas semanales por la sencilla razon de que todo el mundo sabe quien es. Nos ha dicho además que él ha considerado el anuncio como única causa de la en su juicio injustificada celebridad de sus escritos, y que deshecho este, desvanecido todo su encanto, por mas que nuestra opinion sea distinta a la de tan modesto señor, hemos tenido que admitir como buenas sus razones al convencernos era en él irrevocable la resolucio de no ocupar al público con su personalidad, limitandonos a suplicarle no nos olvide en sus ratos de ocio favoreciendo a nuestro modesto periódico con alguno de sus interesantes trabajos. Tambien tenemos encargo del Caballero particular de dar las gracias a nuestros apreciables colegas «El Faro Murciano» y «El Eco de Cartagena» por las benévolas frases que han dedicado a sus revistas dominigueras.

En vista de las gestiones hechas por la comision provincial de monumentos antislcos e históricos, elltre. corregidor y Excmo. ayuntamiento de Cartagena han cedido al museo de antigüedades de esta provincia, una bellisima estatua romana, en mármol blanco obra de excelente trabajo artistico y de colosales dimensiones, la que así como el pedestal que la sostiene llegaron ayer a esta capital.

Felicitemos a aquellas autoridades por su patriótico acuerdo y a la incapaz comision de monumentos por esta notable adquisicion.

Dice «La Correspondencia» del dia ocho:

«Un amigo que llegó anteayer de Murcia por el ferro-carril nos dice que desde su salida de aquella capital hasta que llegó a Madrid no habia cesado de llover y que los sembrados que ha podido observar en el camino presentan un aspecto sumamente satisfactorio.»

VARIETADES.

MUERTE

del emperador de Abisnia.

El emperador Teodoro Theodoros, que, segun las últimas noticias se ha dado la muerte en el combate de Magdala, era un hombre de enérgica organizacion y de un carácter verdaderamente grande.

El Negus (1) de Abisnia no tenía nada de tirano, ni cobarde, como lo ha demostrado bien.

Dia llegará en que este hombre extraordinario sea considerado en Africa como un héroe de leyenda. En otro pais hubiera sido un Alejandro, un Tamerlan o un Pedro el Grande, porque tenía en sí, no solo el talento de la guerra, sino gérmenes para fundador de un gran imperio.

Hé aquí su vida en resumen. Nació por los años de 1818, de humilde linaje, bien distante del trono de Etiopia, y su nombre era el de Kassa, que es muy frecuente en aquel pais.

Siendo muy niño perdió a su padre; y su madre era tan pobre, que tenía que dedicarse a vender por los mercados la semilla purgante conocida con el nombre de kouso.

Theodoros, de un carácter aventurero, era soldado a los diez y seis años, y gracias a su arrojo, al poco tiempo era uno de los oficiales mas señalados.

Conociendo que en un pais dividido por turbulencias de partido no es difícil alcanzar un puesto levantado; se hizo jefe de una partida de tropas, que mas pareció cuadrilla de bandidos.

El año 1854, aunque no tenía a sus órdenes mas que un batallón, se resolvió a dar un golpe decisivo, pero antes quiso deslamborrar a los suyos con alguna cosa extraordinaria.

Para eso hizo correr la noticia de que se le habia aparecido en sueños un negro coronado, prometiéndole que ceñiria una corona, pero que le costaria grandes amarguras.

De aquí se originó su grandeza: poco tiempo después Kassa atacó el ejército del rey de Gondar; le derrotó y se casó con la nieta de los antiguos reyes de Abisnia, coronándose rey con el nombre de Teodoro II.

Gran habilidad necesitó Theodoros para conseguir y conservar un puesto tan disputado por ambiciosos y fuertes rivales, pero supo reprimir con mano rigurosa la insurreccion, que estalló en su mismo campamento.

Sus enemigos, para humillarle, recordaban su origen plebeyo, cosa que él se empeñaba en borrar, tanto que hizo que sus genealogistas le hicieran descender, linea recta, de la reina de Saba.

Para castigar a los que se burlaban de su nacimiento, los encerró en profundos calabozos, donde no les daba otro alimento que la semilla del kouso.

Viéndose favorecido por la fortuna, se desvaneció, y quiso conquistar una parte del mundo, y como era cristiano y el ualeo representante en Africa de su religion, concibió la idea

(1) Negus, nombre que suele darse al emperador de aquel pais.

de levantar una nueva cruzada para destronar al virey de Egipto, conquistar luego a Jerusalén y parte del Asia, hasta las fronteras de Rusia, con cuyo emperador quiso pactar el reparto de las conquistas.

Queriendo gobernar en sus Estados sin la fiscalización de las potencias europeas, declaró prisioneros a todos los franceses que hubiese en Abisinia, y entre sus cautivos se contaron el conde de Artois, M. Lejean y M. Cameron, cónsul inglés.

Esto indignó a la Europa, que reclamó contra sus tropelías, pero, lejos de calmarse, subió de punto su odio contra los europeos; a quienes tuvo por sospechosos, haciendo encadenar a todos.

Sabido es lo demás: Inglaterra buscó una reparación ruidosa, y envió sus tropas a Abisinia.

El almirante sir Roberto Napier, al cabo de indescriptibles fatigas y tres meses de viaje, llegó al corazón de Abisinia, en frente a Magdala, y tuvo la suerte de derrotar al Negus en el primer combate, no sin que Teodoros se hubiese burlado un león, prefiriendo suicidarse de un pistolazo a servir de trofeo en el triunfo de Napier.

Con su muerte volverá al olvido la Abisinia, que, merced a su bravura y carácter guerrero, había salido de la oscuridad.

Theodoros ha sido el héroe del Africa; aunque contrario a la Europa, no puede esta desconocer el valor de su ilustre y bárbaro enemigo.

REVISTA DE MODAS.

La moda parece convenida con la primavera para ostentar unidas sus galas mas espléndidas. Si la segunda esmalta de flores nuestros valles, la primera nos fascina con el variado panorama que presenta a nuestros ojos.

El vestido de primavera es el vestido tornasol. En seda, en lana, en pelo de castor, ha venido un surtido variado todo en este género; y en efecto, el cambio de color segun la luz refleja, da a los trajes verdadera frescura primaveral. En todos domina el estilo Luis XVI. Los trajes cortos son una dichosa combinación de volantes, de rizados, de pabellones, haciendo de las segundas faldas de cada una muy acentuada y recogida en los costados, con grandes escarapelas muy rizadas, los cuerpos se abren en corazón por delante o tierra torcidos a la polonesa, completándolos siempre, el indispensable cinturón. Algunos se han enriquecido además con ligueta Maria Antonieta de la misma tela, cuyas partes, después de anudarse por detrás, bajaban a sostener los dos recogidos de la falda; esta combinación se repetirá en multitud de trajes, por su gracia singular. Como adorno de los trajes en general, muró el azabache, y hasta las pasamanerías que se usan en trajes y abrigos, se ven mates ó combinadas con el raso. Este, y sobre todo los flecos, son los adornos que obtienen la preferencia; el fleco es un adorno rico, distinguido, cuya desaparición del campo de la moda no puede ser mas que momentánea, y conviene, sobre todo, a esas pequeñas mantelitas, anudadas las puntas por detrás, que se han propagado con increíble rapidez apenas apareció el primer modelo.

Entre las confecciones de primavera, después de que a estas mantelitas

el primer lugar que de derecho les corresponde, citare como dignos de figurar merecidamente en la galeria de modas, las mantelitas de fleco, las pletas holgadas, bordadas con esclavina recogida con un lazo por detrás, y las polonesas cerradas al tieso y ceñidas por ancho cinturón. Estas dos últimas confecciones se hacen en gros de Paris, y a consejo la última, asi como las Maria Antonietas que elto en primer lugar, a las personas de talla esbelta, por regla general, a las personas gruesas no pueden convenir prendas que marquen los contornos del cuerpo.

Como las blondas estienden cada dia su imperio, estas mismas combinaciones se anuncian de blonda blanca ó negra; que serán a no dudarlo, una verdadera tentación: la pequeña mantelita con las puntas anudadas por detrás, los patetots y las dobles esclavinas, están llamadas a causar verdadera sensación en el ánimo de nuestras elegantes, que ya se disponen a ostentar estas prendas sobre los trajes claros de primavera y verano. El clásico encaje de Chahilly será el preferido para estas creaciones, y he visto de este punto y de Cluny patetots ceñidos al talle con un cinturón de seda, que no vacilo en recomendar a mis bellas lectoras por su elegancia y distinguida sencillez. Estas y los fichús Maria Antonieta son los que obtendrán mayor favor entre las confecciones de encaje. Los patetots holgados continuaran alternando con las formas arriba mencionadas; pero como esta hechura se destina solo a los trajes de mañana, entre las personas que saben vestir, no la aconsejo confecciones de encaje; por mas que hayan venido en ella modelos muy recomendables.

Igualmente que en los vestidos cortos, para los trajes largos de sociedad que se confeccionan para finalizar la estación de los bailes, se combinan los volantes picados de dos colores, y mejor aunque de dos distintos tonos de un mismo color, alternados. Con ellas se describen túnicas, grecas, pabellones recogidos por grandes escarapelas de las mismas guarniciones y liguetas caprichos, decorados bien por delante ó por toda la extensión de la humbisa cola. Inmensa, lecturas milis, inmensa, porque cada vez gana en proporciones para los trajes de salón.

Los sombreros se conservan pequeños; pero se anticipa que van a progresar en altura, ya que no en extensión. Los nuevos modelos son en tul y en paja, de las formas diadema y pequeño echaspe. En paja se combina con el encaje y el terciopelo, el tul con la blonda y las flores; y en todos continúa el indispensable complemento de la mantilla. En breve se anticiparán los sombreros de campo, que hacen su entrada triunfal en las giras de primavera; pero como aún no podría en este asunto hablar con certeza, recomiendo a mi próxima revista, recomendando entre tanto un sombrero de calle de encantadora novedad, inventado para acompañar a los trajes de tornasol. Es el sombrero Iris, así llamado porque se compone de tul ó crespon de dos colores, dispuestos en escilla en bigotes ó buflones que tienen a cierta distancia maravillosos reflejos. El blanco plata y el gris, y el rosa, el blanco y dora-

do, dan por resultados sombreros tan establos que parecen agujetas confeccionados por las delicias mismas de una moda.

Ahora, como necesarios el traje que contribuyen a perfeccionarle, velando la distinción de quien le usa, citare los cuellos letoriere de muselina con grandes puntas por delante; los altos con estrella ó flores de relieve, y los Richelieu de puntas cuadradas con ricas incrustaciones de bordado y encaje. Es la época del año en que la lechería representa el principal papel, y a ella deben atender con gran acierto las señoras distinguidas.

El estilo Luis XVI en los trajes ha traído la invención del mirriñaque Lámilalle. Esta faula de ligonidosa combinación aumenta ó disminuye su diámetro por medio de cordones hábilmente dispuestos, y añadiéndole un ancho volante muy rizado, puede servir para sostener la cola del traje, atendiendo así a las dos necesidades del traje corto y largo, que ha llegado a ser indispensable a toda señora medianamente acomodada.

El calzado, artículo hoy no poco importante del traje femenino, merece también ser tratado en una revista de modas, y voy a terminar esta reseña recomendando a mis lectoras los últimos modelos inventados para encerrar su diminuto pie. Figurará en primer lugar la bota con cartera cerrada por botones, y con cordón con lazo y borlas en lo alto; después la bota de tafete brocado, propia para los trajes de tornasol; la bota negra con punta figurando zapato bajo de tafete brocado, y la bota de mañana con punta de charol sobre poplin escocés; pero la última novedad, la destinada a ostender gran éxito, es el zapato Delfina, semejante a los que usaba Maria Antonieta. Es un zapato de raso negro para la calle, del color del traje para salón, esculpido con gran lizo y hebillas reducidas, y con el gran tacón del siglo XVIII. La punta es también mas aguda que la del calzado actual, y se anida en círculos bien informados, que este será el calzado adoptado en breve para el traje corto, haciéndose en calza y charol para los trajes de campo. Aurora Porta Mirón.

(Del Correo de la Moda.)

NOTICIAS.

El príncipe conde de Girgenti, es heredero del archiduque Rodolfo, hijo del emperador de Austria, habiéndole adoptado aquel por hijo, por carecer de sucesión directa. El archiduque tiene unos cien mil ducos de renta. Así lo dice la época.

Están llegando grandes cargamentos de granos y harinas procedentes de Africa y algunos otros puntos al puerto de Alicante.

Mas de 26,000 toneladas de trigo solamente han pasado de la línea del Norte a la del Mediodía para el consumo de aquella parte de España en un corto plazo desde el establecimiento de las franquicias concedidas.

La importación en España, de relojes extranjeros muy baratos por su construcción económica, ha dado lugar a que por la dirección de aduanas se haga una variación en las tarifas a que estaban sujetos, incluyendo estos relojes por analogía, en la partida 597 del arancel que les impone de derecho

9'60 rs. en vez de 32 rs. que pagaban los demás.

Hace pocos dias fué detenido en la entrada de Madrid un individuo disfrazado de cura que entraba dos jamones ocultos bajo los hábitos para no pagar los derechos. También en la aduana de Irun ha sido detenido dos otros dos enjetos con igual traje que querian introducir fraudulentamente 36 relojes de plata.

En una carta de Madrid que publica «El Comercio de Alicante» leemos lo que sigue:

«Sigue siendo la novedad de moda en todos los círculos de la coronada villa el conde Girgenti que si por su calidad de príncipe fija la atención del mundo político, por su calidad de joven y de novio tiene el privilegio de fijar también la del mundo de la moda.

El domingo regaló S. M. a su futuro yerno las dos grandes cruces y por la noche lucia la de Carlos III en el conde del infante D. Sebastian, al que asistieron todos los ministros menos Belda y Catalina.

Mejor regalo es todavía el dote de la novia que asciende a unos 58 millones de reales en efectivo, producido de las economías hechas en las pensiones de la infanta y depositadas en el banco de Londres y valor de alhajas etc., segun dicen los aficionados a ocuparse de detalles de bodas.

Ya no se compra el palacio Salamanca porque segun parece piden por él un desahucio. Ahora dicen que será el de Campo antes de Calderón.

El rey ha regalado ya a su hija un collar de perlas, notabilísimo por la igualdad de estas y por su extraordinario tamaño; para cuya adquisición ha necesitado muchos años y mucha paciencia yendo comprando perlas a medida que se presentaban con las condiciones de dimensión, pureza, etc. requeridas. Así es que el con junto es tan admirable, que las seis series de que consta el collar forman una espléndida superficie de cerca de 12 cuartas de ancho.

El cardenal pro-nuncio no se ha marchado porque espera para bendecir la union de los jóvenes principes. Terminada la boda se retirará a Roma, quedando aquí el nuncio monseñor Franchi, cuya llegada a Madrid sabrá V.

MISCELANEA.

Del último número de «Gil Blas» reproducimos la siguiente delicada poesía y algunos cabos sueltos:

«PURA.

Era una lecherita con ojos negros, blanquea como la leche que iba vendiendo; otra zagala, no vió igual en blancura de Sierra-Nevada.

Del marfil mas pulido tiene las manos, limpia frente de plata, cuello de mármol; y en la pureza su hermosa faz parece de blanca cera.

Dos montañas de espuma forman su seno, un valle de azucenas florece en medio;

doce, rico broche, guarda el pudor la esencia... Mas ¡ay! Pura, la niña de negros ojos, de candor ó inocencia...

ha comparado á Napier con Her- san-Cortés. No quiero recordaros mas que una pequeña diferencia, señor ministro: Napier ha costado para su campaña con toda clase de recursos...

Entre ellos está Gaspar, que ahora acaba de publicar Los ingleses en el polo Norte, de Julio Verne, con una porcion de grabaditos muy cuicos. La obra, sin embargo, cuesta solo 3 rs. en Madrid y 4 en provincias.

nos atrevemos á decirlo! pero allá vá... llaman... ¡pellizqueme V. aquí. Y en fin los sigueme pollos, que vuelven con cierto empeño, han sido rebautizados con el nombre casame, papá.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy. — Ntra Sra. de los Desamparados, s. Antón de ar. y el sto. Job, rey de hituna, y mañana san Mamerto, ob. y el sto. Francisco de Gerónimo. — Es hoy y mañana en la iglesia de religiosas...

BOLETIN MERCANTIL

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 'Precios del día' and 'Cambios del día 9'.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Orizuela, París, Marsella, Londres.

Table with 2 columns: Fund type and Interest rate. Includes 'BOLSA DE MADRID', 'FONDOS PUBLICOS'.

ANUNCIOS.

MINAS.

Se vende media accion de las 16 de que se compone la sociedad de la fabrica de alun, situada en la villa de Mazarron...

Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada á reproducir las obras mas notables del ingenio humano. Precio de suscripcion en toda España llevada á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

PASTILLAS DETHAN. DE MALES DE GARGANTA y inflamaciones de la boca. Recomendadas por las eminencias medicas de Europa...

Petróleo.

Precios en depósito en Alicante. En cajas, á 43 rs. por lata de peso de 32 libras castellanas netas.

ALMONEDAS.

Se hace de todos los muebles y efectos en los bajos de la fonda de Patron, la entrada por la parte interior de dicha fonda.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5, de la que se remiten números gratis de muestra al que desee suscribirse.

Máquinas Americanas PARA COSER.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867 UNICA medalla de oro concedida á las máquinas para coser.

PLAZA REAL, NUM. 3, BARCELONA. Una sola medalla de oro ha sido concedida á la fabricacion de las máquinas de coser, y lo ha sido á

WHEELER Y WILSON,

de Nueva York, por su buena fabricacion, los numerosos mejoramientos que han sido aumentados en esta industria y su nuevo aparato para hacer ojales aplicable á sus máquinas.

Unicos depósitos de estas verdaderas máquinas, Barcelona, 3, plaza Real; Madrid, calle de Preciados, 7. — En vista de las numerosas falsificaciones, exigir la etiqueta de Wheeler y Wilson, de Nueva-York.

La perfeccion de la fabricacion de este establecimiento, que surte al mundo entero, permite asegurarnos por tres años.

Se encuentran tambien en dichos depósitos las máquinas llamadas universales, propias para la fabricacion de los generos de punto, y medias, y fabricas de pintados.

NOTA. — Se encuentra en dicho establecimiento un gran surtido de hilos, sedas y agujas propias para coser con las máquinas.

# VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG.

Analizado y garantizado por el BARON DE LIEBIG, y teniendo solo la autorizacion de llevar su nombre, segun consta su firma sobre cada bote.

Una libra de Extracto equivale á 45 libras de carne.

Adquirido por la mayor parte de los gobiernos, y recientemente por el gobierno inglés y el emperador de los franceses.

Util y económico para todas las familias, donde presta grandes y verdaderos servicios.—Beneficio inmenso para los viajeros, la marina, el ejército, colegios, hoteles, hospitales, etc., etc.—Gran alimento y de una eficacia reconocida para los enfermos, convalecientes y personas débiles.—Confortable energético para los niños raquíticos.—Fortificante sin igual disuelto en un poco de vino.—Caldó delicioso instantáneamente, con la cuarta parte de una cucharadita de Extracto, una cantidad igual de sal y una taza de agua caliente.—Sopa haciendo cocer las legumbres con tocino y sal; después echar el Extracto correspondiente.—Legumbres: con Extracto se aumenta la parte alimenticia y se obtiene un sabor muy agradable.—Salsas: disolver al fuego Extracto con un poco de grasa, y añadir á las salsas que se quieren perfumar y fortificar.—Asados: se les da un jugo delicioso y muy nutritivo (lo que conviene á muchos), con un poco de Extracto y de manteca fresca de vaca, ó solo con Extracto.—Aumenta la fuerza de todos los manjares en general, y les comunica mejor color, sabor y aroma.

## CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES:

El EXTRACTUM CARNIS LIEBIG se distingue de los demás por las nobles garantías que ofrece, por su baratura y por la firma que lleva de su eminente inventor.

No cabe producto mas bienhechor, mas puro y nutritivo

El bote de libra, 79 rs.: de media libra, 42 rs.: de un cuarteron, 22 rs.: de dos onzas, 11 y medio reales.—Cada bote lleva su instruccion.

Sub-depósito para esta provincia, calle de Zoco núm. 5, Murcia,

el cual hará rebajas proporcionadas á las farmacias y tiendas de ultramarinos que se encarguen de la venta al por menor.

## La Arcadia moderna.

Eglogas é idilios realistas y epigramas,

POR

DON VENTURA RUIZ AGUILERA.

Véndese al precio de 10 rs. vn. en la Comision de Almazan, Zoco 3.

### SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS

logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

### HARINA DE LA SALUD,

**La Revalenta arábica** DU BARRY que cura radicalmente las

malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedías, pituitas, jaqueca, sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agriesos, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis (consumion), herpes, erupciones, melancolías, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticos, reumas, gota, fiebre, histerico, la danza de San Guy, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, hipocondria.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las persona de cualquiera edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes

Extracto de 69,000 curaciones.—Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por la Revalenta arábica Du Barry de Londres: á las mil prueba de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de añadir la del Papa. La Gaceta del Mediodia, la publica en los términos siguientes: Roma, 21 de julio de 1866.—La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo de que abstiniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la Revalenta arábica Du Barry, con la cual ha tenido resultados sorprendentes.—Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.—Correspondencia de la Gaceta del Mediodia.

Certificado núm. 58,614 de la señora marquesa de Bréhan.

Muy señor mio: por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuacion que habia durado siete años.

Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja, sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitacion nerviosa, insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento.

El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza moral, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud.

La Revalenta arábica, bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social.—De V. muy agradecida, marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El señor duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476. Sainte Romaine des Isles (Saine y Loire): Bendito sea Dios! La Revalenta arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparet, cura.—Núm. 44.816. El

señor arzobispo Alex. Stuardo, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios, reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.210 El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritacion de estómago que le habia hecho provocar 15 ó 16 veces por dia durante ocho años.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. Núm. 49.422. El señor Baldwin de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.—Núm. 53.860. La señorita Gallard, calle de Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarado incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1867 se encuentra gozosa y con una completa salud.

Ella economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 69,000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento.—DU BARRY Y C.<sup>a</sup>, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rvn.; 1 libra, 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 5 libras, 80 rvn.; 12 libras, 170 rvn.; y de 24 libras, 300 rvn. Se vende

TAMBIEN

el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo.

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, sin dardo y fortificando los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza ni irritacion ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates. En cajas de 42 tazas, 12 rvn. de 24 tazas, 20 rvn.; de 18 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas 300 rvn., ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, y en todas las principales droguerías y boticas de las provincias. 52-2

## UNICO Y VERDADERO HENDAYA.

LICOR AGRADABLE Y DIGESTIVO.

Este delicioso licor de mesa fabricado por el Sr. P. Barbiér, debe su antigua y universal fama á su grande fuerza, gusto exquisito, y propiedades esencialmente higiénicas. Medallas de oro y plata.

Fabrica en Hendaya (bajos Pirineos, frontera de España).

Deposito general en PARIS, rue Vivienne, núm. 7.

Precios del HENDAYE-BARBIER en España:

Blanco, el litro 20 rs. y 1/2, 12. Amarillo, el litro 21 rs. y 1/2, 14. Verde, el litro 25 rs. y 1/2, 15.—Madrid: Agencia franco-española, Sordo, 31.—En provincias susdepositarios.

En Murcia D. Lucas Serrano.

## Elixir anti-reumatismal

del difunto SARRAZIN, farmacéutico.

PREPARADO POR MICHEL.

FARMACEUTICO en AIX, (Provence.)

Durante muchos años, las afecciones reumatismales no han encontrado en la medicina ordinaria sino poco ó ningun alivio, estando entregadas las mas de las veces á la especulacion de los empiricos. La causa de no haber obtenido ningun éxito en la curacion de estas enfermedades, ha consistido en los remedios que no combatian mas que la afección local, sin poder destruir el germen y que en una palabra, obraban sobre los efectos sin alcanzar la causa.

El elixir anti-reumatismal, que nos hacemos un deber recomendar aqui, ataca siempre victoriosamente los vicios de la sangre, único origen y principio de las oftalmias reumatismales, de los isquiáticos, neuralgias faciales ó in-

testinales, de lumbagia etc., etc.; y en fin de los tumores blancos, de esos dolores vagos, errantes que circulan en las articulaciones.

Este elixir, que colocamos en la primera linea de los agentes terapéuticos, mas útiles y mas eficaces, se administra en todas las edades y á todos los sexos, sin ningun peligro.

Un prospecto, que va unido al frasco, que no cuesta mas que 10 francos, para un tratamiento de diez dias, indica las reglas que han de seguirse para asegurar los resultados.

Depósito en Paris en casa de Menier.—Precio en España, 44 rs.—Depósitos. Madrid, agencia franco-española, calle del Sordo, núm. 31. Murcia D. Lucas Serrano. 9-9

Director y editor responsable,  
DON RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA: 1868.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco. 5.